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Хлопотливый месяц август
Идет последний летний

месяц, а это значит, что у
дорожников хлопот хоть от-
бавляй. Нужно приложить
немало усилий и мастерства,
чтобы в срок выполнить все
намеченные работы.

Успешно завершив ремонт
дороги в деревне Большие
Поля, специалисты дорожно-

’ ремонтно-строительного

Ж,,правления трудятся сейчас
'на реконструкции участка
трассы Выскатка— Рожки.
Параллельно с укладкой вы-
равнивающего слоя асфаль-
та дорожники расширяют
до 7 метров проезжую часть.

Одновременно с этим ве-
дутся работы и по подготов-
ке к сдаче в эксплуатацию
автодорожного моста через
Плюссу в районе деревни
Пелеши. Благополучно ре-

(фшена проблема приобрете-
ния силового ограждения, и

на этой неделе работники
ДРСУ приступают к его
установке. Предстоит еще
установить на мосту сиг-
нальные тумбы, выполнить
укрепление водопропускных
сооружений, поставить знаки
безопасности. Коллектив уп-
равления старается успеть
выполнить все необходимые
работы и открыть движение
по новому мосту в третьем
квартале этого года.

На очереди ремонт четы-
рехкилометрового участка '

дороги Менюши — Заручье —

Каменец. Здесь предполага-
ется увеличить ширину трас-

сы с восьми до десяти мет-

ров, выровнять гравийное
покрытие, спрямить отдель-
ные участки, отремонтиро-

вать автопавильоны.

В летних хлопотах и за-

ботах о дорогах города и
района специалисты дорож-
ного ремонтно-строительного

управления не забывают и о
предстоящей зиме. Уже сей-
час завозится песок, идет ре-
монт техники.

А. ПАВЛОВ.

В магазине „ Тройка “

ОТОВСЮДУ

В июле молока
Не только заготовке кор-

мов не благоприятствует ны-
нешнее лето, но и увеличе-
нию продуктивности дойного
стада тоже. То засуха меша-
ла, теперь вот от дождей нет
отбоя _ И потому работники
многих ферм района и в
июле так и не сумели увели-
чить среднесуточные надои
до уровня хотя бы прошло-
годних. Даже животноводы
акционерного общества
«Дланцевское», которые

ждаенно в летнюю пору «на-
сбирали очки» на весь год, в
эго лето получают от своих
коров меньше молока, чем в
прошлом году.

Всего по 284 килограмма
надоили они от каждой ко-
ровы и в июле, а планирова-
ли надоить по 332 килограм-
ма. «Минус» к уровню про-
шлого года составил 52 ки-
лограмма. Лишь коллективы
двух ферм сумели обеспе-
чить более высокую продук-
тивность дойного стада. Так,
животноводы фермы За-
гривье, где содержится око-
ло 800 коров, от каждой
надоили по 310 килограм-
мов молока, а Гостицкой —

аж по 406 килограммов. Но
и они не смогли перекрыть
допущенное снижение надоев
на остальных фермах. А это

сказалось и на валовом про-

изводстве. Если в прошлые

года ежесуточно из этого хо-

зяйства поступало на моло-

козавод до 20 и более тонн

молока, то сейчас всего по

15. Да и поступает оно те-
перь не на наш молочный
завод, а на Гдовский. И во-

все не потому, что в нашем
городе молочной продукции

в избытке. Просто не устраи-
вает тружеников этого хо-

зяйства цена на этот про-
дукт, предлагаемая нашими

переработчиками — всего 60
рублей за литр. В Гдове у
них более выгодная сделка.

А. БЕДОВА.

тарые машины, старые проблемы
Порядком изношенный ав-

тобусный парк доставляет

немало хлопот всем: и ре-
монтникам автопредприятия,

которые подчас чуть ли не
по винтикам собирают оче-
редной автобус в рейс, и во-
дителям, которым с особым
вниманием и осторожностью
приходится вести зачастую
перегруженную старую ма-
шину по дорогам города и
района, и пассажирам, кото-
рые не испытывают никако-
го удовольствия от долгого
ожидания необходимого им
автобуса в то время, как по-
следний из-за очередной (кто
помнит, которой по счету?!)
поломки сошел с линии.
Специалисты пассажирского

автопредприятия стараются

поддерживать парк автобу-
сов в рабочем состоянии:
ищут и находят запасные-
части и агрегаты, предельно
быстро и качественно вы-
полняют ремонтные работы.
И все же: случается (и, к со-
жалению, не так уж и ред-
ко), когда массовые поломки
машин выбивают предприя-
тие из привычного четкого
ритма работы. Сокращается
количество автобусов, выхо-
дящих на маршруты, нару-
шается график их движения.

Последний такой сбой
сланцевчане, особенно те,

кто часто пользуется услу-
гами автобусного транспор-
та, ощутили в прошедшие
две недели. Сегодня ситуа-

ция нормализуется. Сокра-
щается количество машин,

стоящих в ремонте, увеличи-

вается число автобусов на

маршрутах. Есть надежда,
что в ближайшее время мы
не будем тратить массу вре-
мени на безрезультатное
ожидание нужного автобуса.
Надолго ли такая стабиль-
ность? Сами понимаете:
сколько ни латай старую ма-
шину, новой от этого она не
станет. Значит, возможность
очередных неприятных сюр-
призов пока сохраняется. По-
полнить же парк новыми ав-
тобусами все еще никак не
удается.

А. КАРЕЛИН.

Бывший специализирован-

ный магазин по продаже вин-

но-водочных изделий, что на

улице Банковская, открылся
вновь после длительного ре-

монта, но уже под новым
названием «Тройка». Просто
не узнать теперь торговый
зал, так он преобразился и

отвечает своим интерьером

названию. Зеркальные витра-

жи зрительно еще больше
увеличивают торговую пло-

щадь, отлично отражают

весь разложенный на витри-

нах товар. Да и работать в
таком магазине гораздо при-
ятнее, чем торговать спирт-

ным. Появились отделы: кон-

дитерский, бакалея, винно-

водочный, колбасный.
Работники магазина сожа-

леют, что к открытию им не

успели подключить холодиль-

ную камеру, но они надеют-
ся, что в ближайшие дни

все уладится, и тогда здесь
можно будет купить молоч-

ную продукцию. Осталось
довести до конца небольшие
технические мелочи, и поку-

патели смогут приобретать
здесь хлебобулочные изде-
лия, хотя товар с хлебоком-
бината уже и в настоящее
время есть. Это мука, суш-

ки, коржи, печенье, торты.

Все пользуется у населения
спросом. В торговом поме-

щении — очередь. Я решила

поговорить с некоторыми из
покупателей, одной из них

оказалась пенсионерка Зи-
наида Михайловна Федорова.

— Нравится Вам магазин?
За каким товаром сюда при-

шли?
— Очень здесь красиво,

приятно побывать. В субботу
приходила к открытию, да

жаль, денег с собой было
немного. Сегодня пришла за

медом, вон он какой при-

влекательный стоит в банках
на витрине.

Покупатель Геннадий Вик-
торович Соболев пришел в
магазин за сладостями де-

тям.

— Я обошел несколько

торговых точек, но нигде не

мог купить торт, а ребяти-
шек хочется побаловать вкус-

неньким. Я очень обрадовал-
ся, когда увидел здесь такой
богатый выбор. Вот взял

торт, ирис «Золотой клю-

чик», печенье, лимонад. Ду-
маю, что мои останутся до-

вольны.

— А что бы Вы еще хо-
тели здесь приобрести?

— Конечно же, чтоб нику-

да не бегать, я тут непода-

леку живу, то хотел бы по-

купать хлеб, молоко, колба-
су, неплохо бы овощи.

— А что, кстати, с ово-

щами? — этот вопрос адре-
сую уже директору магазина

«Тройка» Любови Васильев-
не Меркуловой.

— Разместить их, Вы ви-
дите, в торговом зале негде.

Ведь овощи требуют особых
условий, от них много грязи,

запахи, но хочу успокоить

покупателей, об этом мы то-

же подумали. В помещении,

где мы торговали все это

время, думаем как раз и от-

крыть овощной отдел, там

надо пока кое-что переде-

лать, подремонтировать.

Надо отдать должное кол-
лективу этого магазина. Он
смог отлично справиться с

делом, работая во время ре-

монта в небольшом помеще-

нии, куда и смогло заходить-

то всего человек 10 — 15.
Благодаря стараниям, мо-

бильности коллектива, това-

рооборот составил только в

июле около 10 миллионов

рублей. Неплохую отдачу

приносит и посудосборный
пункт, который постоянно

открыт.

За несколько дней, с тех

пор как открылся магазин

«Тройка», товарооборот со-

ставил уже около трех мил-
лионов рублей.

— Мы очень волновались
в день открытия, — расска-

зывает Любовь Васильевна,
— хоть и готовились к нему

основательно. Сами побыва-
ли на нескольких базах в

Санкт-Петербурге, чтобы
привезти товар, да и наш

коммерческий центр во всем

помогал. Особенно хочется

поблагодарить старшего то-

вароведа Л. Я. Жукову.
Когда я спросила у нее о

людях, то она ответила, что

коллектив в основном уже

сложился. С Людмилой Пет-
ровной Болотовой и Людми-
лой Петровной Жардан ра-

ботает на протяжении шести

лет. На них во всем она мо-

жет положиться. Сейчас в

магазине, включая посудо-

сборный пункт, трудится 11
человек. Вернулись и быв-
шие работники, чему они

очень рады. Никто в коллек-

тиве и не думал, что придет-

ся торговать самым разнооб-
разным товаром, но жизнь

распорядилась по-своему.

В. ПЕРМИНОВА.

Jp В дальних деревнях КАЖДОГО ИЗ НАС ВЛЕЧЕТ СВОЯ РОДИНА...
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Все же как переменилась

в последние годы наша

жизнь! Кажется, еще совсем

недавно со многими своими

знакомыми мы встречались

в основном на городских

улицах, в автобусах, на бере-

гу рек Плюсса и Кушелка,
где проходили массовые гу-

лянья (да, были и такие в
нашей будничной жизни ра-

достные события), на фут-
больных матчах, других спор-
тивных мероприятиях, а нын-

че, потеряв их на некоторое
время из виду, находим

вдруг в самых отдаленных

уголках нашей просторной
сланцевской земли.

Вот и со своими сверст-

никами, супругами Барано-

выми, Людмилой Леонидов-
ной и Александром Ивано-
вичем, мы совершенно не-

ожиданно столкнулись, как

говорится, лоб в лоб в одном

из дальних населенных пунк-

тов Новосельского сельского

Совета — в деревне Перни-
цы. И, как оказалось, нахо-

дятся они здесь в эту пре-

красную летнюю пору вовсе
не в роли отдыхающих, а
на правах старожилов. А те-

перь еще и на правах на-

следников вот этого доброт-
ного дома, возле которого и
запечатлел их наш фотокор-
респондент в один из ясных
солнечных июльских дней.

(Продолжение на 3-й стр.).
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ЧТО ПРОТИВОПОСТАВИТЬ БЕЗРАБОТИЦЕ ?
СОВЕТЫ и шизнь

На минувшей неделе со-
стоялись заседания постоян-
ных депутатских комиссий,
на которых прошло обсуж-
дение вопросов, выносимых
на очередной Малый Совет.

В частности, комиссия по
народному образованию,
культуре, спорту и молодеж-
ной политике рассмотрела
Программу содействия заня-
тости населения и социаль-
ной защиты безработных на
1993 год. Ее представила
директор центра занятости
населения Сланцевского рай-
она Л. В. Никитина.

— Наш район находится
на 10 месте по уровню без-
работицы, — отметила Люд-
мила Васильевна. — Число
безработных растет. В прош-
лом году в службе занятости
в качестве безработных бы-
ло зарегистрировано 160 че-
ловек, в первом полугодии
нынешнего года 627 чело-
век. Среди них преобладают
женщины и молодежь в воз-
расте 16 — 29 лет. С начала
года трудоустроено 307 че-
ловек, из них на постоянную
работу— 264 человека. Пред-

ложения рабочей силы почти

в шесть раз превысили спрос

работодателей, то есть число
вакансий.

На выплату пособий за

первое полугодие израсходо-

вано 7,9 миллиона рублей
— это в 334 раза больше
суммы, выплаченной на эти

цели в первом полугодии

минувшего года.

Учитывая, что падение

объемов производства в рай-
оне вызывает сокращение

числа занятых — к приме-

ру, только АО «ЦЕСЛА»
предоставило сейчас список

на высвобождение 96 чело-

век, — можно прогнозиро-

вать дальнейший рост безра-
ботицы в районе. В целом

на рынке труда может ока-

заться до 3,5 тысячи чело-

век. Предлагаемая Програм-
ма позволит частично снять

напряженную ситуацию с

трудоустройством безработ-
ных лиц.

Какие основные мероприя-

тия предусматривает Про-
грамма? Среди них есть тра-

диционные, которые практи-

кует центр занятости насе-

ления: оформление пособий
по безработице, разнообраз-

ная консультационная по-

мощь, создание банка дан-

ных по спросу и предложе-
нию рабочей силы. Плани-
руется предусмотреть воз-

можность компенсации по-

терь предприятиям, внедряю-

щим мероприятия по сохра-

нению занятости, содейство-
вать безработным в органи-

зации предпринимательской
деятельности и самостоятель-

ной занятости. Есть в Про-
грамме и пункт, касающийся
предоставления беспроцент-
ной ссуды начинающим пред-

принимателям под обязатель-
ство предоставить определен-

ное количество рабочих мест

для трудоустройства безра-
ботных. Предусматривается
направление безработных на

общественные работы, орга-

низация профессиональной
переподготовки незанятого

населения.

Депутатов особенно волно-

вало трудоустройство под-

ростков и молодежи. JI. В.
Никитина отметила, что на

летнее время было трудо-

устроено 80 подростков, но

многие предприятия отказы-

ваются их принимать — лиш-

ние хлопоты. Еще более

сложно наити им постоянную

работу — ведь они не имеют

профессиональной подготов-

ки. Конечно, то, что преду-

смотрено в Программе —

создание на базе ПТУ № 15
пяти мест по деревообработ-
ке для детей-сирот,— пробле-
мы не решит, но все же это

конкретная помощь.
Директор ПТУ-15, депутат

горсовета Н. П. Богомазова
отметила, что это дело ре-

альное, продуманное. В те-

чение нескольких месяцев

подростки будут под руко-

водством опытного мастера

осваивать профессии плотни-

ка, столяра, а потом само-

стоятельно работать — до

достижения 18-летнего воз-

раста. Затем новый набор
подростков.

Есть в Программе и пункт,

касающийся создания цеха
по пошиву детской одежды —

для частичного обеспечения
занятости безработных жен-

щин. Будет ли это реализо-

вано, сказать сложно —• по-

требуются и помещения, и

средства. А в целом на вы-

полнение Программы необ-
ходимо 51 — 55 миллионов

рублей, в том числе из фон-

да занятости 50,65 миллиона
рублей, миллион из местно-

го бюджета, остальные сред-

ства — согласно расчетам

предприятий.
В целом депутаты одобри-

ли предложенную Програм-
му содействия занятости на-

селения, а окончательное ре-

шение — за членами Мало-
го Совета.

На заседании комиссии

рассмотрен также вопрос о

назначении денежного посо-

бия на детей, находящихся

под опекой. Такое решение

принимается в исполнение
Постановления правительст-
ва Российской Федерации
№ 409 от 20 июня 1992 го-

да «О неотложных мерах по

социальной защите детей-си-
рот и детей, оставшихся без
попечения родителей». Раз-
мер ежемесячного пособи^
на опекаемых детей следую-'^
щий: 17 тысяч рублей на ,

школьника и 15 тысяч руб- ^

лей на дошкольника. Посо-
бие будет выплачиваться с
1 июля 1993 года.

Депутаты одобрили проект

решения, а утвердить его

должен также Малый Совет.
Т. САШИНА.

К УЧЕБНОМУ ГОДУ ГОТОВЫ
Не за горами 1 сентября.

О готовности к новому учеб-
ному году мы беседуем с
директором ПТУ № 15 Нел-
ли Петровной Богомазовой.

— Прежде, чем говорить
о предстоящем учебном годе,
хотелось бы сказать о глав-
ных итогах минувшего. Мы
выпустили 143 человека и
практически всех трудоуст-
роили — вот что особенно
радует. Наши выпускники
влились в рабочие коллекти-
вы швейной фабрики «Моло-
дость», завода «Полимер»,
Северо-Западного специали-

зированного монтажного
предприятия, в шахтерские
коллективы. И, думаю, по-
полнение достойное. Наши
выпускники — электрослеса-
ри участков шахт и электро-
сварщики-монтажники— сдали

квалификационные экзамены

только на «четыре •> и «пять»,
в этих группах не было ни
одной «тройки». Возглавля-
ли экзаменационные комис-
сии не работники училища,
а представители промышлен-
ных предприятий — они вы-
соко оценили качество зна-
ний выпускников. А то, что
ребята обладают таким уров-
нем знаний, во многом за-
слуга педагогов: преподава-
теля Веры Петровны Рома-
новой и мастера производст-
венного обучения Любови
Пантелеевны Гнеэдилиной
— они работали с группой
электросварщиков - монтаж-

ников. А шахтеры прошли
через опытные руки Григо-
рия Наумовича Геровича, ко-
торый работал с ними и как
преподаватель, и как мастер.

— Выпускники ушли, со-

стоялся новый набор перво-
курсников. Все группы
укомплектованы?

— Да, как и планировали,

мы приняли по 30 человек

на обучение профессиям
швеи, заготовщицы-поши-

вальщицы, электросварщика-

монтажника, азтослесаря.

Мало желающих получить

профессию электрослесаря

участка шахты — всего во-

семь человек. Вероятно, эту

группу не будем открывать,

а предложим ребятам перей-
ти в группу автослесарей или

сварщиков-монтажников. В

конце августа будет сформи-
рована группа плотников:

если во все остальные груп- ■

наши

«интерьью

пы мы принимаем тех, кто

окончил 9 классов, то в эту

берем и тех, кто по тем или

иным причинам не окончил

неполную среднюю школу.

Желающих много, будем
проводить собеседование с

ребятами и их родителями.

— Среди первокурсников

иногородних нет?

— Практически нет: все

ребята городские или из де-

ревень нашего района.

— Нелли Петровна, есть

ли какие-то изменения в обе-
спечении и обучении уча-

щихся?

— Пока никаких: система

профтехобразования остается

на государственном обеспе-
чении, ребята бесплатно пи-

таются — пока из расчета

400 рублей в день. Выделя-
лись всегда средства и на

приобретение одежды: какая

будет нынче выделена сум-

ма, еще не знаю.

Тем, кто нуждается, будет

предоставлено общежитие.
Кстати, в комнатах, где жи-

вут ребята, косметический
ремонт завершен.

А если говорить о про-

цессе обучения, то штат пре-

подавателей, мастеров пол-

ностью укомплектован —

много опытных, не один де-

сяток лет отдавших этому

делу людей. Есть производ-

ственные мастерские, нала-

женные связи с нашими ба-
зовыми предприятиями, на

которых ребята проходят

практику. Так что есть все

необходимые условия, чтобы
приобрести профессию и по-

лучить среднее образование
— его получают все, кроме

плотников.

— Коридоры в учебном
корпусе сверкают свежей
краской, чистота и уют, хоть

завтра начинай учебный год.

Вероятно, ремонт уже завер-

шен?

— Мы завершили его 15

июля. Вернее сказать, по-

красили стены и полы в ко-

ридорах на первом этаже, на

втором и третьем — только

полы. В кабинетах еще не

один год ремонт не потребу-

ется, да и в коридорах лишь

обновили — косметический

ремонт в учебном корпусе

мы делали в прошлом году,

хорошо сохранили здание.

Сейчас именно на сохран-

ность мы делаем главный

упор: имея три здания —

учебный корпус, общежитие

и мастерские, — мы в год

основательно ремонтируем

лишь одно из них. В прош-

лом году занимались учеб-
ным корпусом, нынче ремон-

тируем общежитие. Там, где

будут жить ребята, как я

уже сказала, ремонт завер-

шен. Но часть общежития
мы переоборудуем под квар-

тиры для своих работников,
и здесь идет капитальный
ремонт. В восьми квартирах

уже живут семьи, планируем

обустроить еще двенадцать

квартир. Имея их резерв, в

будущем будет проще ре-

шать все кадровые вопросы.

А сейчас у нас есть возмож-

ность улучшить жилищные

условия наших работников.

Есть одна проблема, ко-

торую пока не можем ре-
шить — это ремонт фасада
учебного корпуса. Здание
еще довоенное, когда-то бы-
ли здесь казармы, и фаса-
дом практически все эти го-

ды никто не занимался. Сей-
час подготовлена вся доку-
ментация, есть средства для
проведения ремонта, но мы

не можем найти организа-
ции, которая взялась бы за
его выполнение. Почему?
Очень много ручной, слож-
ной для штукатуров работы.
Хотя очень хочется, чтобы
не только внутри, но и сна-
ружи это здание преобрази-
лось, приобрело привлека-

тельный вид.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

Улыбка художника
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КУДА МНЕ ИДТИ ?
Уважаемая редакция, я

прожила с сожителем пять
лет. Все это время у меня
была временная прописка.
Постоянно не прописывали,
так как мы не были расписа-
ны.

Получилось так, что мой
сожитель попал в заключе-
ние, а у меня заканчивается
срок прописки. Начальник
ЖЭК № 2 Г. Н. Василько-
ва предупредила меня о том,
что мне надо освободить
комнату до 22 сентября.

Через два месяца я уйду
на пенсию, а здоровье мое

плохое. Родных у меня нет.

Куда мне теперь идти, не

знаю. Рабочий стаж я выра-
ботала, 19 лет отработала
на цементном заводе. А вот

теперй меня ожидает чердак

или подвал.

Прошу вас, помогите в

моей беде. Иначе я на ста-
рости лет окажусь на ули-

А. БОНДАРЕНКО,
жительница города.
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Кроме Александра Ивано-
вича со своим семейством,
обитают сейчас в стенах от-

чего дома еще и одна из его

сестер Тамара Ивановна со

своим супругом Ильей Пав-
ловичем Гончаренко, до не-

давнего времени работавшим
на заводе «Сланцы», а те-

перь вот перебравшимся в

«^одну из половин жениного
"наследства и быстро заняв-

шего роль всем нужного

здесь человека.

Посмотрите на снимок,

где И. П. Гончаренко стоит

возле своих лошади с же-

ребенком. Это его самая на-

стоящая собственность. Ку-
пил жеребенка, вырастил ло-

шадь, а теперь и от нее уже

растет потомство. И нет те-
перь у жителей не только

этой, но и еще двух близле-
жащих дервень никаких про-

блем: и весной, когда идет

посевная, и летом, когда на-

чинается сенокос, и осенью,

в пору уборки урожая, они

ЙШшне могут рассчитывать

Щз' лихую кобылку Ильи
' Щзвловича. Но прежде всего,

.за него самого, услужливого

г и надежного.

Впрочем, эти качества

(л Присущи всем, кто жил ког-

I Jp-TO либо теперь живет в

* -этом старинном доме. Уже
давно нет в живых его хо-
зяина, когда-то собственны-
ми руками положившего в

стены родного очага кирпи-

чик за кирпичиком, однако и

по сей день помнят о нем во

всей округе как о лучшем
каменщике, на счету которо-

го не один десяток таких вот
ладных строений. И вообще,
по воспоминаниям старожи-
лов, славилась деревня Пер-
ницы в далекие двадцатые —

тридцатые годы мастеровы-
ми мужиками, специализи-

рующимися (да-да, именно
специализирующимися) на

Что делала все это время

сама Аня? Как и все дети
тех трудных лет. Помогала
по дому, по хозяйству. Спо-
заранку ходила на покос за
тридевять земель. А потом
училась. Семилетку заканчи-

вала вдали от дома, в Руд-
ненской школе. Жила в об-
щежитии, в котором и печку
топили, и картошку в котел-

ке варили сами. Причем,
дрова привозили ч родители

из своей деревни. Училась
хорошо, а потому без про-

блем поступила в Гдовское
педучилище. Учительство-
вать начала за год до войны
в деревне Заовражье. В вой-
ну оставалась в родных ме-

стах. После войны вместе с

односельчанами переживала

огромные потери: из трех де-

ревень не вернулось 67
мужчин. Овдовели большин-
ство баб. Овдовела и сама

Анна Николаевна, побывав-
шая-то в замужестве всего

несколько месяцев. Попыта-
ла, было, через некоторое

время еще раз свое счастье,

да что-то не заладилось оно

на этот раз. Так и осталась
по сей день одна.

Но вот одинокой эта при-

выкшая к разного рода пре-
вратностям судьбы женщина

никогда себя не чувствовала.

Не чувствует себя таковой и

сегодня, хотя и сейчас и в
однокомнатной квартире, что

дали ей в свое время на

центральной усадьбе совхо-

за «Аврора», и в этом огром-

ном отчем доме живет одна.
Хотя как одна, если с утра

до вечера возле нее народ?
То к ней в дом идут с какой-
нибудь просьбой, то она са-

ма идет проведать кого-ни-

будь из них. А теперь вот и

племянник обустраивается
во второй половине дома.

Пока на правах дачника. А
дальше, как сложится: ведь

весь этот дом Анна Нико-
лаевна завещает ему. Как-
никак на восьмой десяток са-

мой перевалило.

Хотя, глядя на эту все

еще энергичную и по-преж-

нему инициативную женщи-

ну, этого никак не скажешь.

— Это меня жизнь так
закалила. И учительство

свою роль сыграло, и проф-
союзная и партийная работы
ТТЯ TTU ЯНЯТЬ   Г.МРРТГЯ HP-

унывающая А. Н. Лясакова.
Она и сегодня не сидит без
дела. Мало того, что засади-
ла всякой всячиной огром-

ную усадьбу, еще и на об-
щественную деятельность, но

теперь уже по собственному
желанию, выкраивает время.

— Была у меня давняя
задумка — собрать фамилии
всех 42 основателей нашей
деревни. И я ее осуществи-

ла. Вот видите этот список?
Его я хочу передать в музей
Новосельской школы. Пусть
будет нашим предкам доб-
рая память. Они это заслу-

жили.

Но самой лучшей награ-

дой для отцов и матерей, по

мнению А. Н. Лисаковой,
будет то, что возвращаются,

наконец, в их дома их дети.

И пусть многие приезжают

сюда пока лишь на лето,

все же это очень отрадное

явление, что потянуло лю-

дей на свою малую родину.

Да так, впрочем, и должно

быть. Ведь, может быть, и

не уехали бы многие из них

из родной деревни, не дик-

туй сельчанам, как жить, на-

ша советская власть. Вот,
скажем, Александр Ивано-
вич Баранов, с которого мы

начали рассказ, после армии

был военкоматом направлен

в ФЗО, а после него — на

газосланцевый завод. И не

один он. А теперь вот уже

два года хозяйствует в роди-

тельском доме. Завел даже

скотину. Пока один, супруга,

дети и внуки приезжают

лишь на лето. Ну, а вдруг,

глядя, как ладно крестьянст-

вует дед, и их потянет к зем-

ле? Ведь именно они, выход-

цы из коренных крестьян,

могут дать таким неперспек-

тивным деревням, как Пер-
ницы, ' поскольку находится

она вдали от большака и

сколь-нибудь значимого во-

доема, вторую жизнь, а не

заезжие молодцы, возво-

дящие здесь двухэтажные

хоромы из белоснежного до-

рогостоящего кирпича, кото-

рые выглядят на общем фо-
не словно белые вороны...

А. БЕДОВА.

НА СНИМКЕ слева ввер-

ху: А. Н. Лисакова.

КАЖДОГО ИЗ НАС
ВЛЕЧЕТ СВОЯ РОДИНА...
кладке каменных строений.
И по сей день многие зда-

ния, сложенные из огромных

размеров булыжника, прочно

стоят на этой земле, являясь

немыми, но весьма красно-

речивыми свидетелями бы-
лой удали и хватки перниц-

ких мужиков.

— Таких тружеников, как

наши деды и отцы, поискать

надо теперь. Бывало, летом

кормов скотине наготовят,

зерно да картошку соберут,
котомки за плечи — и на под-

собный промысел, строить

где-нибудь на чужбине дома.

Они уедут, а жены с детьми

ждут, голодают. Хлеба-то
только до Нового года хва-

тало. А они, мужья, неред-

ко возвращались ни с чем.

Не очень-то щедрыми были
на расплату заказчики ка-

менных хором. Ну, и бабам,
конечно же, доставалось. И
косить, и жать, и стога скла-

дывать приходилось самим.

И пахать тоже. Вот, скажем,

супруга И. К. Баранова
Клавдия Федоровна счита-

лась в те годы лучшим па-

харем на двухконке. Все ого-

роды, бывало, одна перепа-

шет. Да и на колхозных по-

лях без нее не обходились,
— вспоминает частенько и
не без гордости А. Н. Ли-
сакова. И не без законных

на то оснований. Ведь она и

сама уроженка этой деревни,

а потому всю историю одно-

сельчан знает не понаслыш-

ке, не по книгам, а по па-

мяти. А она у нее отличная,

как и у всех людей ее поко-

ления и ее профессии. Дело
в том, что долгое время Ан-
на Николаевна учительство-

вала и не столько «по долгу
службы», сколько по воле

души изучала с детьми исто-

рию родного края.
Да и ее жизнь — частич-

ка этой истории, и делится
ею А. Н. Лисакова со всеми,

кому это интересно, с удо-

вольствием.

— Родилась я в 21-м, и

к тому времени, когда нача-

лась в нашем крае коллекти-

визация, была уже в том

возрасте, когда все прочно

откладывается в памяти.

Как сейчас помню 29-й год,

когда проходила вербовка в

колхоз. Пока проходила аги-

тация, вроде бы все были
готовы вступить в него. Во
всяком случае, записались

все 42 двора. А утром, ког-

да началось обобществление
имущества, половина пошла

на попятную. Среди них ока-

зался и мой отец. Мужик он

был грамотный, деловой и

быстренько скумекал, чем

это может обернуться. А чем

это обернулось, каждый зна-

ет. Конфисковали у крестьян

не только ' скотину, но и уп-

ряжь, и все орудия труда, а

взамен в день выдавали по

литру молока. Всем поров-

ну. Не случайно и колхоз

назвали «Равенство». А мы

остались в числе единолич-

ников. Ну, и конечно же,

начались на нас гонения.

Все лучшее: и пахотную зем-

лю, и покосы — колхозу, а

нам — все негодное. До
1939 года колхоз состоял из

одной нашей деревни, а в

том году присоединили к

нему еще деревни Малыше-
ва Гора и Климатино и дали

колхозу название «Имени 3

д о Наровы и Великой Люби и знай свой крайОт Ладоги
(Начало в 117, 119—121,
124, 125, 127—131, 134,

Ж37, 138, 141—144, 146).

^ ПОХОДЫ НА НАРВУ И
ЯМ.

5 октября русское войско
подошло к Нарве. Шведы
его встретили в поле, но уда-
ра не выдержали и отступи-
ли за городские укрепления.

И там они долго не продер-
жались, укрылись в Герма-
новском замке. Тем време-
нем русские расправились с

городом. Он был сожжен,
причем не без помощи мест-
ных русских жителей. Осво-
божденное русское населе-
ние под охраной ратников

было отправлено в Россию,
но не куда угодно, а в опре-
деленные места на карантин,
пока не пройдет чума.

На Нарове была захваче-

на большая флотилия из
морских и речных судов.

Флотилию отогнали на 3

версты ниже по течению.
Здесь войско переправилось
через реку, было разделено
на отряды, которые были
разосланы по Ивангородокому
и Ямскому уездам, где все
уничтожали «без остатку»

вплоть до Ополья. 10 октяб-
ря Хованский остановился в
двух верстах от Яма, про-
стоял здесь 3 дня, затем во-
шел в посад города, отбил
вылазки его гарнизона, но
штурмовать замок не стал.

Причина, по которой он от
штурма отказался, по -види-
мому, была в отсутствии тя-

желой осадной артиллерии.

19 октября И. А. Хован-

ский вернулся в Псков,
Окрестности Нарвы, Иван-
города и Яма были опусто-
шены достаточно, чтобы гар-
низоны крепостей начали
ощущать недостаток продо-

вольствия.
В те времена войска лю-

бых сторон выступали или

зимой по твердой дороге,

или поздней весной и летом.

Так произошло и в этот раз.
С самого начала 1658 года
Хованский начал новый по-

ход. Первой его целью был
захват Сыренска, второй —

Нарвы. Захват Сыренска
обошелся легко. Узнав о си-

лах, против них направлен-

ных, шведы бежали 5 янва-

ря в Нарву. При этом рус-

ским досталось 17 пушек.
Хованский поставил в Сы-
ренске 500 псковских стрель-

цов, казаков и две роты рей-
таров. Воеводой назначил
Квашнина. Город был обе-
спечен припасами, и все это

делалось с расчетом надол-

го. Гдовскому воеводе было
предписано восстановить

острог в Скамье, чтобы пе-

реправа через Нарову была
защищена.

Согласно договоренности,

псковский воевода должен

был снова наступать на Нар-
ву, а силы, выделенные нов-

городским воеводой Кураки-
ным (сам он в этом не уча-

ствовал), должны были
взять Ям и затем соединить-

ся с отрядом Хованского,
чтобы решить судьбу Иван-
города и Нарвы окончатель-

но'.

Для наступления на Ям на
помощь Неплюеву вышел

разношерстный отряд новго-

родца Василия Андреевича
Солнцева. В нем было 300
московских стрельцов, 400
новобранцев (трудно отве-

тить на вопрос, из кого они

были). Кроме того, 20 янва-
ря из Пскова вышел отряд

князя Михаила Щетинина
(6 сотен служилых дворян,

270 донских казаков, 90
псковских, 200 рейтаров).

Губернатор Нарвы Христо-
фор Горн, обеспокоенный
недостатком продовольствия

и малочисленностью своих

людей, послал 19 января в

Гдов парламентера. Тот был

захвачен русским разъездом

и доставлен к сыренскому

выводе. Судя по последую-

щим событиям, попытка пе-

реговоров была напрасной.
То, что произошло вскоре

между Наровой и Лугой, да-

же с учетом происходившего
на других участках войны и

международного положения

как Московского государст-
ва, так и Швеции, до конца

объяснению не поддается.
Нигде русские войска не по-

терпели поражений, окру-

женные крепости шведов

еле держались из-за насту-

пающего голода, казалось,

что успех в освобождении
Ижорской земли почти до-

стигнут, а в результате они

по приказу царя отходят

(Продолжение на 4-й стр.).



От Ладоги
до Наровы
и Великой

(Начало на 3-й стр.).

полностью за границу, уста-
новленную ' Столбовским .ми-
ром. Естественным объясне-
нием при этом кажется толь-

ко то, что русское командо-
вание боялось контакта с

шведскими солдатами из-за

распространявшейся в их
армии чумы. Но явного до-

казательства того, что чума

перешагнула Нарову, тоже

нет.

В описываемом крае воен-
ные действия продолжались
еще 2 месяца с небольшим.

21 января отряды Неплюе-
ва и Солнцева взяли город
Ям, но не крепость. Осаж-
дая крепость, воеводы тре-

бовали присылки к ним осад-
ной артиллерии. Однако ее

так и не прислали. 7 февра-
ля была сделана слабая по-
пытка штурма крепости. За-
тем продолжилось стояние
под нею. Вскоре обнаружи-
лась крайняя недисциплини-
рованность среди солдат.

Многие новопризванные из
них разбежались. Да и Ере-
мей Росформ часть своего
полка распустил по домам.
В такой неподходящий мо-

мент к Яму на выручку его

гарнизона подошел шведский
отряд. Разгоревшийся бой
вначале принес успех шве-
дам, но потом их наступле-
ние удалось отбить, и они
отошли в сторону Ивангоро-
да.

Далее последовали собы-
тия, не поддающиеся разум-
ному объяснению. Гарнизон
крепости согласился на ка-

питуляцию, но Неплюев и

Солнцев почему-то ее не
приняли, ждали подхода ка-
кого-то подкрепления (воз-
можно, от Хованского), про-

стояли еще неделю и ушли

от Яма.

Похожее положение сло-

жилось и в Нарве. Хован-
ский осаждал ее до конца

марта. В конце месяца шве-

ды — не местные, а из выс-
шего руководства, начали пе-
реговоры о перемирии, пред-

лагая 31 марта прекратить

военные действия и отвести
русские войска от Нарвы и
из Сыренска. Русское пра-
вительство с этим согласи-
лось, и Хованскому присла-
ли приказ царя, снять осаду

Нарвы. И это было в то вре-
мя, когда Нарвский губер-
натор собирался сдать за-
мок. Так в этих краях война
фактически закончилась.

И Россия, и Швеция были
изнурены войной. 20 декаб-

ря было заключено переми-
рие на 3 года. По договору

завоеванные в Лифляндии
города оставались у русских,
Ижорская земля — у шве-
дов. Окончательный мир был
подписан в Кардисе в 1661
году, когда кончился срок
перемирия. Потому Россия
отдала и отвоеванное в Лиф-
ляндии. Для жителей Ижор-
ской земли русские победы
сыграли важную роль. Шве-
ды отказались от задержки
русских людей. От русского
правительства выходцы с

Ижорской земли получили

льготы и поддержку: 1 рубль
на семью, четверть ржи (мно-
годетным больше), льготы по

налогам на 10 лет.

Итоги войны вызвали

разочарование в главном:

опять не удадось выйти к

морю.

Е. ПЕТРОВ,
краевед.

(Продолжение следует).
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ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 12 АВГУСТА

6.00, 9.00, 12.00, 15.00,
18.00, 21.00, 0.00 — Ново-
сти. 6.20 — Утренняя гим-
настика. 6.30 — «Утро».
8.45 — Фирма гарантирует.
9.20 — Творчество народов

мира. 9.50, 19.00 — «Про-
сто Мария». X. ф. 10.35 —

«Седое солнышко». 11.05 —

«Желтая река». Н.-п. ф.
12.20 — Фильм — детям.
«Вот и лето прошло». 13.25
— Док. ф. 13.55, 0.55 —

«Спрут-3». Фильм. 15.25 —

«Телемикст». 16.10 — Блок-
нот. 16.15 — Мультфильм.
16.40 — К. Дебюсси — Со-
ната для флейты, альта и ар-

фы. 17.00 — Беседы с епи-

скопом Василием (Родзян-
ко). 17.10 — «Джем». 17.40
18.25 — «...До шестнадцати
и старше». 19.45 — Кинопа-
норама. 20.40 — «Спокой-
ной ночи, малыши!». 21.40
— Лотто «Миллион». 22.10
— «Фильм нашей памяти».

«Старшая сестра». 0.25 —

«Звуковая дорожка».

РОССИИСКИИ КАНАЛ

8.00, 14.00, 20.00, 23.00
— Вести. 8.20 — Телеви-
зионная биржа труда. 8.30
— Время деловых людей.
9.00 — Утренний концерт.
9.15 — Прок. 10.10 —

Мульти-пульти. 10.35 —

«Одобряем». 11.50 —■ «Сан-
та-Барбара». 12.40 — «По-
гасшая звезда!». 13.10 —

«Тульские мотивы». 13.40
—- Крестьянский вопрос.
14.25 — РТВ — Избранное.
15.10 — Музыка крупным
планом. 15.40 — Русская
виза. 16.15 — Терминал.
16.45 — Там-там-новости.
17.00 — Студия «Рост».
17.30 — Траноросэфир.
18.00 — Обратный адрес.

18.30 — М-Трест. 18.45 —

Парламентский час. 19.45 —

«Праздник каждый день».

20.25 — «Санта-Барбара».
21.15 — Хроно. 21.45 —

«ЭКС». 22.00, 23.50 —

Тихий дом. 22.55 — Рекла-
ма. 23.20 — Автомиг. 23.25
— Звезды говорят. 23.30 —

Спортивная карусель. 23.35
— «Давайте разберемся».

МИЛИЦИЯ ПРОСИТ помочь
25 июля с. г. в 17 часов в г. Сланцы на ул. Кинги-

сеппское шоссе у АЗС-232 совершено столкновение авто-
машины УАЗ-469, госзнак 9347 ЛЕА, с автомашиной
ЗАЗ-968Н.

Очевидцев данного происшествия просим обратиться
в Сланцевский ГОВД, кабинет 20, или по телефону
2-38-96.

7 августа с. г. в г. Сланцы на улице Садовой произо-
шло столкновение двух автомашин примерно около 22
часов 30 минут, при котором погибли 4 человека. Очевид-
цев данного происшествия просим обратиться в Сланцев-
ский ГОВД по телефонам: 02, 2-14-81, 2-47-79.

Администрация и профком ;

шахты № 3 выражают искрен-

нее соболезнование семье
Бородынкиных по поводу
трагической смерти сына

Александра. 

ПОКАЗЫВАЕТ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

7.30, 20.20, 23.45 —Факт.
7.45, 16.25 — Мультфиль-
мы. 8.05 — «Танго, танго,

танго...». 9.30 — «Странный
пример женской мести».

X. ф. 10.55 — Из компетент-
ных источников. 11.25 —

«Дело Артамоновых». Теле-
спектакль. 13.00 — «Воен-
ная музыка». 13.25 — «Анд-
реевский флаг». 1-я и 2-я
пердачи. 14.30 — «Фабрик».
Д. ф. 16.00 — «Ральф, здрав-

ствуй». X. ф. для детей.
17.00 — «Адъютант его пре-
восходительства». X. ф.
18.10 — «Продавец птиц».

20.45 — Спорт, спорт, спорт.

21.00 — Чемпионат России
по футболу. 21.50 — Ваш
стиль. 21.55 — «Моя вто-
рая мама». X. ф. 22.45 —

«Соло». 23.35 — «Сатириче-
ские зарисовки».

КИНО

КИНОТЕАТР «ТРУД».
11 августа — «Пикассо-ку-
рок» («Убивать — это искус-

ство»), Начало в 17, 19, 21
час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОР-
НЯКОВ. 11 августа —

«Гром». (США -— Италия).
Начало в 17, 19, 21 час.

Организация купит партии

рабочей одежды и обуви,
форма оплаты любая. Теле-
фон в Санкт-Петербурге
(812) 591-31-33.

10—10

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«СЛАНЦЫАГРОПРОМТЕХНИКА»

ОБЪЯВЛЯЕТ
ОТКРЫТЫЙ конкурс,

на замещение должности генерального директора.

Условия:
1. Возраст не старше 50 лет;

2. Образование техническое или экономическое.

3. Стаж работы на руководящих должностях

не менее 5 лет;

Заявления принимаются в отделе кадров АО до

1 сентября 1993 года. Телефоны: 2-28-30, 64-668.

АО «АГРОКОМП»

ИМЕЕТ В СВОБОДНОЙ ПРОДАЖЕ
автомобильную резину для автомашин:

ГАЗ 52 220X508,
ГАЗ 53240X508,
ГАЗ 53 240X508 Р,
РАФ 185/82 Р 15;
«ЖИГУЛИ» 175/70 Р 13,
вездеходовская 320X508,
УАЗ 8,4X15,
300X508 Р.
Справки по телефону 24-087.

3—2

Продается мотоцикл

«Урал»— ИМЗ-8, 1987 г. в.,
пробег 15000 км. Партизан-
ская, 29 — 16. Смотреть с 19
до 21.

Продается корова стель-

ная. Обращаться в деревне
Гусева Гора к Ильвес Гали-
не Максимовне. Телефон:
63-752.

Продается однокомнатная

квартира новой планировки

с телефоном, 3 этане Теле-
фон 2-22-97 с 17 до 20.

Срочно продается (недоро-
го) полушубок женский.
Мех — собака, цвет — ры-

жий (под лису), размер
44 — 46 (новая). Телефон в

раб. вр. 51-491. Володя.

Меняется однокомнатная

квартира новой планировки

на двухкомнатную с допла-
той. Куплю комнату. Теле-
фон 2-35-48 с 8 до 17 часов.

3—2

В магазине райпо имеются

глубинные электронасосы

«Фонтан-М».
2—1

АО «ЛЕСКОМ»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

ТОКАРЬ по металлу,

РАМЩИКИ.

2—2

ИЧП Николаевой JI. М.
«Л. Л. Л.» ликвидируется.

ЗАВОДУ «СОМБИ»—
СТРУКТУРНОЙ

ЕДИНИЦЕ
АО «АГРОКОМП»

ТРЕБУЕТСЯ
ИНЖЕНЕР по техно-

логии отделочных строи-

тельных материалов.

3—3

ОТДЕЛ
ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ

ТЕХНИКИ
АО «АГРОКОМП»

ПРЕДЛАГАЕТ
Контрольно - кассовые

аппараты для торговых

точек различных модифи-
каций отечественного и

импортного производства.

Форма оплаты предва-

рительная.

Телефон 2-37-30.

3—3

Выражаем искреннее со-

болезнование семье Боро-
дынкиных по поводу траги
ческой смерти сына Алек-
сандра. 

Друзь я.

Коллектив учителей и уча

щихся школы № 3 скорбит
по поводу трагической смер
ти ученика 10 класса ГЛА-
ЗУНОВА Андрея и соболез-
нует родным и близким.

Глубоко скорбим и выра-
жаем соболезнование семьям
Потаниных, Заболоцких по
поводу трагической гибели
Андрюшеньки.

Друзья семьи, соседи,

знакомые.

Искренне соболезнуем
семье Потаниных в связи
трагической гибелью сына
Андрюши.

Павлюченко, Варгановы,
Забол оцких. 

Администрация и профком^
шахты № 3 выражают ’
искреннее соболезнование
Тамаре Борисовне Акимовой
по поводу трагической смер-

ти сына Андрея. 
Выражаем глубокое собо-

лезнование семье Комарев
цевых в связи с трагической
гибелью их дочери Сашень-
ки.

Ивановы, Р оманов ские.

Коллектив участка СВК
шахты «Ленинградская» вы

ражает соболезнование семье
Комаревцевых по поводу
трагической смерти дочери
Сашеньки.

Выражаем глубокое собо
лезнование семье Комарев
цевых по поводу трагической
смерти дочери Александры.

Ефимовы, Яценко, Ро-
мановы, Петровы.
Городской Совет народных

депутатов и администрация

Сланцевского района глубо-
ко скорбят по поводу смерти
ХОДЖАЕВОИ Любови Ан-
тоновны и выражают соболез-
нование родным и близким
п оконной . 

Сердечно благодарим кол-
лектив мебельного цеха АО
«Леском», особенно Генна-:
дия Васильевича и Тамару',
Александровну Луниных t
бухгалтерию «Водоканала!-, I
особенно начальника участка
Кацер Марию Геннадьевну,
всех соседей, родственников,
оказавших помощь в похоро-
нах мужа и брата Александ-
рова Николая Дмитриевича.

Жена, сестра.

Сердечно благодарим
коллективы завода «Слан-
цы», участка СРСУ, родных,
друзей, знакомых, соседей
и лично Анатолия Карпова,
оказавших помощь в похо-
ронах и разделивших с на-
ми горечь утраты дорогого
мужа, отца, дедушки, сына
и брата Валерия Александ-
ровича Светличного.

Женй, дочь, внучка,
мать, брат.

Сердечно благодарим
коллективы СПМК-251, АО
СМП треста «Севзапме-
таллургмонтаж», шкс^Ы
№ 12, соседей, друзей у

знакомых, оказавших по- ^
мощь в похоронах и разде-
ливших с нами горечь утра-
ты дорогого мужа, отца и
дедушки Ивана Афанасье-
вича Григорьева.

Родные.

Сердечно благодарим кол-
лективы ЦКД, ХБЦ, СПЗ
«Сланцы», разделившие с
нами горечь утраты безвре-
менно ушедшего от нас му-
жа, отца, сына и брата Кар-
пова Сергея Петровича.

Жена, дети, мать, брат.
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